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1.- Bienvenida. 
2.- Lectura del acta anterior. 
3.- Aportes de la Jornada Interestamental al PME 2023. 
4.- Presentación y aprobación del Plan de Gestión de la Convivencia Escolar. 
5.- Varios. 

1.- Bienvenida 
 
Directora, Sra. Silvia Gutiérrez saluda a los integrantes del consejo escolar y comenta 
que es el primer consejo que dirige como directora de nuestro colegio. 
Los representantes de los diferentes estamentos se presentan. 
 
Directora señala que será un consejo muy preciso, para abordar dos temas. 

2.- Lectura del acta anterior. 
 

 Secretaria del consejo comenta, que se debe hacer una fe de erratas, dado que 
el acta quedo con fecha 23,06.2023 y debía decir: 15.03.2023. 

 Directora comenta que retomaremos la costumbre de leer el acta anterior, para 
recordar los acuerdos y dar continuidad a los procesos. 

3.- Aportes de la Jornada Interestamental al PME 2023. 
 

 Se explica que los grupos trabajaron a partir de una matriz, que tenia sugerencias 
desde la nuevas Orientaciones del MINEDUC y desde las sugerencias del 
proceso de evaluación con la DEPRO. Las sugerencias dadas por los grupos de 
trabajo quedaron en el color azul oscuro y subrayadas. 

 Se presentan los aportes entregados por los grupos de trabajo en la Jornada 
Interestamental y se clarifica que, en Gestión Curricular, se sugirió la formación 
de dos equipos, uno por ciclo, para la acción de monitoreo y acompañamiento 
docente en el aula, pero que lamentablemente no es viable, por la cantidad de 
horas disponibles en los horarios. 

 Se menciona que según el acuerdo hecho al termino de la Jornada 
Interestamental, la información se subirá la pagina web del colegio, después de 
la presentación al consejo escolar. 

 Se adjunta documento junto al acta. 
 

4.- Presentación y aprobación del Plan de Gestión de la Convivencia Escolar. 
 
Luciano Celis comenta que este plan se divide en tres grandes áreas: 
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 Conocimiento. 

 Diagnostico institucional. 

 Actividades 

 Indicadores, conocer cuando y por qué se realizan las actividades. 
 

 Todas las actividades se evalúan, para recibir sugerencias de mejora 
permanente. En este sentido no es un plan cerrado. 
 

 Actividades: 
 Socialización del plan. 
 Socialización del PME. 
 Mesas interestamentales. 

 

 El diagnóstico de la comunidad se realiza utilizando como insumo los resultados 
de la evaluación DIA socioemocional. 
Directora comenta que algo importante dentro de un colegio, son los hitos, que 
reúnen a la comunidad. 
Todas las propuestas que se hagan serán evaluadas en relación a su pertinencia 
e incorporadas en el plan. 
 
Sandy Riquelme comenta que, como CEPA, querían realizar una actividad con 
los padres, aunque la fecha aún no está clara. 
Directora le solicita exponerla al final. 
 
Directora comenta que es importante mantener las fechas importantes, como el 
aniversario, porque forman identidad. Se puede ajustar los días antes o 
posteriores al 24 de septiembre, día oficial del aniversario del colegio. 
 
En consejo aprueba que se incorpore esta fecha en el calendario y que sea 
una celebración de la comunidad. 
 
Directora comenta que una comunidad no puede funcionar sin los padres y que 
la pandemia nos enseñó, que para que existan aprendizajes se debe contar con 
bienestar socioemocional y con identidad como un pilar fuerte, según señalan 
estudios recientes. 
 
Mariana Garrido indica que la Directora de Educación, esta disponible a abrir los 
colegios los días sábados con pago a los auxiliares. 
 
Directora comenta que se debe establecer una trayectoria de trabajo como 
comunidad, para cambiar el lenguaje que usamos para referirnos a nuestros 
estudiantes. Comenta que se debe capacitar y formar a los delegados de curso 
y que ella como directora se compromete con ese rol. 
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Se menciona que el 2022 se realizaron 3 jornadas interestamentales para 
abordar las problematices de la comunidad y que se debería usar ese material 
como insumo para continuar y aplicar las sugerencias dadas. 
 
Directora propone agendar una nueva reunión del consejo escolar en el mes de 
mayo. Sólo para abordar este tema. 

 

 Luciano Celis comenta que el 2022, no se pudo implementar el plan al 100%, por 
el alto porcentaje de ausencias docentes y luego por el problema sanitario que 
nos obligo a irnos a clases virtuales. 

 Comenta que el 2022 se realizo una salida al congreso en Valparaíso que se 
había postergado desde el estallido social y que deberíamos evaluar para 
considerar si continua. 
 
Mariana Garrido señala que, por la licitación de buses, que se hizo a nivel central, 
no se realizaran salidas fuera de la región metropolitana. 
Directora consulta que si autorizaría buscando fondos de otra forma. 
Mariana Garrido recuerda que en la educación pública no se puede solicitar 
recursos a los padres, no discriminar a un estudiante, porque sus padres no 
cuentan con recursos. 
 
Luciano Celis comenta que la idea es ver si esta actividad continua o se cambia 
por otra, pensando en que es muy importante reforzar la formación ciudadana en 
los estudiantes. 
 

 En relación al tema de diversidad de género, se plantea que no se había 
incorporado el tema, porque no teniamos en el colegio a estudiantes trans. Sin 
embargo, el año pasado, que, si tuvimos, nos enfrentamos a muchas dificultades 
como comunidad. Se indica que nos falta preparación frente al tema, en relación 
a los liceos de la comuna. 
La idea es que el consejo establezca si se incorpora el tema. 
 
Directora comenta que la circular 0707 nos obliga a incorporar el tema, según 
nuestro PEI y las directrices comunales. 
 
Luciano Celis indica que, si incorporamos el tema, se debe capacitar a la 
comunidad y abrir espacios de reflexión. 
 
Directora sugiere incorporarlo como acción y luego ver cómo se implementa. 
 
Luciano Celis menciona que el 2022, no se pudo realizar plenamente la charla de 
la Fundación Katy Winter, porque estabamos en virtualidad, pero que sería una 
excelente instancia, para abordar el tema del bullying. 
 
Sandy Riquelme comenta que se requieren escuelas para padres. 
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Luciano Celis señala que se puede presentar el tema el día jueves en la reunión 
de delegados. Comenta que no contamos con espacio para atender a varios 
cursos al mismo tiempo, pero podemos ajustarnos. 
 
Se plantea que los asistentes de piso detectan muchas situaciones que son 
informadas, pero muchas veces, no reciben respuesta. 
 
Luciano Celis comenta que, aunque contamos con la dupla sicosocial y con horas 
de la psicóloga, igual se requeriría el horario de permanencia total de estos 
profesionales, para atender de mejor manera a ambas jornadas. 
 
Paola Beauvais comenta que, en su curso, hay varios estudiantes nuevos que 
estaban en escuelas virtuales o tuvieron experiencias de bullying en sus antiguos 
colegios y que no tienen herramientas emocionales y sobre reaccionan frente a 
situaciones cotidianas. 
 
Directora comenta que la detección de estos casos es fundamental y tomar 
acciones concretas, para poder abordar lo urgente y lo importante 
preventivamente. 
 
Sandy Riquelme sugiere crear un WhatsApp de solo información para toda la 
comunidad, donde se entreguen herramientas sobre el tema. 
 
Directora comenta que en primer lugar destaca al CEPA, por su búsqueda de 
apoyar, pero cree que se debe respetar la organiza interna. 
 

 Luciano Celis comenta que la finalidad última de este plan es tener espacios de 
comunicación respetuosos, acogedores y de contención. Es un plan abierto a 
recibir sugerencias. 
 

 Aprobación del plan, se pide a los representantes de estamentos, que 
voten: 
 

 Estudiantes, aprueban. 
 Apoderados, aprueban. 
 Docentes, aprueban. 
 Asistentes, aprueban. 
 Auxiliares, aprueban. 
 Directivos, aprueban. 

 

5.- Varios 

 Sandy Riquelme comenta que, como CEPA, quieren hacer una actividad llamada 
“Fiesta de la comunidad Mercedes Marín del Solar”. La idea es compartir, 
conocernos. La fecha pensada es el 06.05.2023. 
Dada las elección el día después se sugiere cambiar la fecha para el 13.05.2023. 
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 Se presenta la inquietud sobre la tarjeta TNT para los estudiantes. Mariana 
Garrido se compromete a averiguar sobre el tema y a traspasar la información a 
la directora. 

 Se plantea el proyecto del CEPA de pintar las salas de clase. Directora solicita 
que le envíen un mail formal, para derivar las consultas y requerimientos que esto 
implica. 

 
Nota: La docente Sra. Paola Beauvais debió retirarse a las 11:35 por tener evaluación 
con si curso, con el que le correspondía clases. 
 
Finaliza la reunión a las 11:40 horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asisten a la reunión: 
 
Mariana Garrido, representante del Sostenedor. 
Silvia Gutiérrez, directora. 
Mariela Ojeda, coordinadora PIE. 
Luciano Celis, encargado de Convivencia Escolar. 
Macarena Bastidas. Jefa administrativa. 
Paola Beauvais, representante de los docentes jornada de la mañana. 
Carolina Rieloff, representante de los docentes jornada de la tarde. 
Isidora Lizana, estudiante. 
Bastián Contreras, estudiante. 
Susana Zanetti, representante de los Asistentes de la Educación. 
Claudia Zúñiga, coordinadora SEP y secretaria del consejo. 
Sandy Riquelme, apoderada. 
María Agurto, representante de los auxiliares. 
 
 


